
 

 

INFORME SUBDIRECCIÓN DE RELACIONES EXTERIORES Y PROYECCIÓN 

INTERNACIONAL 

Dª. JULIA REY PÉREZ  

A JUNTA DE ESCUELA DEL 16 DE MAYO DE 2024 

 

 

A la atención de los asistentes a la Junta de Escuela del 16 de mayo de 2024. A 

continuación, se expone un resumen de las tareas desarrolladas desde la última Junta 

de escuela realizada el 21 de diciembre de 2023, hasta la fecha de hoy. 

 

1.- Movilidad de alumnos y de profesores 

 

1.1 Movilidad alumnos salientes 

 

La convocatoria de movilidad internacional de alumnos (curso 2022-23) se está 

desarrollando sin incidencias reseñables. Hay 105 estudiantes desarrollando la 

movilidad internacional sin incidencias, ya que no ha habido ninguna renuncia, al igual 

que los 9 estudiantes que están desarrollando la movilidad nacional. 

 

Respecto a la convocatoria 2024/2025, a fecha de la redacción del presente informe 

no se ha validado ningún acuerdo de movilidad, no obstante, hay 117 alumnos de 

movilidad internacional titulares para dicha convocatoria. Estamos en el proceso de 

redacción de los acuerdos de estos alumnos en la actualidad, de los cuales 94 tienen 

destinos ERASMUS y 23 destinos No ERASMUS. Hasta el momento ha habido 2 

renuncias. Se está esperando la adjudicación de esos 2 destinos con renuncias. 

 

Se dispone ya del listado provisional de adjudicatarios de la convocatoria SICUE 24-

25, un total de 12 alumnos a los que se ha convocado a una reunión informativa. Los 

destinos son la Universidad de Coruña, la Universidad de Zaragoza, la Universidad de 

Navarra, la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, la Universidad de Granada, 

la Universidad Politécnica de Madrid, la Universidad Politécnica de Valencia y la 

Universidad del País Vasco. 

 

También se ha desarrollado sin incidencias la convocatoria de Prácticas 

Internacionales a Países Erasmus y no Erasmus. En la actualidad se está 

desarrollando 1 prácticas internacional de mayo a septiembre de 2025. 



 

 

En febrero se mantuvo la reunión con los alumnos titulares de las Convocatorias de 

movilidad internacional en la que se le explicó el proceso de la redacción de los 

acuerdos de estudio y todas aquellas cuestiones para iniciar los trámites 

administrativos de la movilidad. Posteriormente, se ha mantenido una reunión de 

información general de la convocatoria en el Centro Internacional con el objetivo de 

aclarar a los estudiantes aquellas cuestiones relacionadas con la beca, el seguro y 

cualquier otro aspecto administrativo. 

 

En la redacción de los acuerdos de estudio ya se está poniendo en marcha la 

implementación del Protocolo de movilidad nacional e internacional de estudiantes 

salientes y entrantes de la E.T.S. de Arquitectura de Sevilla. El tiempo de respuesta 

por parte de los departamentos interesados está siendo muy ágil, lo cual está 

permitiendo la elaboración de las propuestas de acuerdo de estudio de manera 

exitosa. No obstante, la revisión realizada por los departamentos de Estructuras y 

Construcciones arquitectónicas I ha servido de base para la gran mayoría de las 

propuestas que están actualmente en proceso de redacción. 

 

 

1.2. Movilidad alumnos entrantes 

 

Las convocatorias de movilidad internacional y nacional se están desarrollando sin 

incidencias, sin embargo, el hecho de que algunas asignaturas de la línea en inglés no 

se impartan en inglés, genera dificultades para que los estudiantes que no hablan 

español puedan seguir la asignatura. Las dificultades de integración se han detectado 

con los estudiantes que provienen de universidades de Polonia, Rumanía, Grecia y 

Turquía, ya que se trata de estudiantes que únicamente hablan inglés. 

 

No hay ninguna información todavía sobre los alumnos entrantes para el curso 2024-

25, tanto internacionales como SICUE, ya que el plazo de inscripción finaliza el 30 de 

junio. 

 

 

 

 

 

 



 

1.3. Movilidad PDI y PAS. 

 

En relación a la convocatoria para movilidad de formación del personal de la 

Universidad de Sevilla (Training y Teaching Staff mobility), desde la pasada Junta de 

Escuela, se han concedido 12 ayudas de movilidad a PDI de la escuela. En relación a 

los profesores visitantes, hemos tenido 7 profesores que han venido bajo la 

Convocatoria de movilidad de formación del personal financiada por el programa 

Erasmus. Han venido de la Graz University of Technology (Alemania), de la Ecole 

Nationale Superieure d'architecture de Paris La Villette (Francia), University of West 

Attica (Grecia), de la Hochschule Mains (Alemania), y de la Universidad de Sassari 

(Italia). La convocatoria está vigente hasta el 30 de junio de 2024, y es a partir del 1 de 

octubre de 2025, cuando arrancará la siguiente convocatoria. 

 

Esta Subdirección ha facilitado cartas de invitación a 2 investigadores extranjeros 

procedentes de la Universidad Modelo en México, y del Instituto de Alta Investigación 

de la Universidad de Taracapá en Chile. 

 

 

2.- Convenios de movilidad. 

 

Se ha abierto el plazo de realización de nuevos convenios bilaterales para movilidad 

que se mantendrá abierto hasta el 20 de octubre. Hasta el momento se ha realizado 

un acuerdo de movilidad con la Universidad Internacional de Rabat en Marruecos 

(UIR), con la Université de Nancy y con la Universidad Federal de Río de Janeiro 

(UFRJ). Se está en trámites con la SETU Waterford en Irlanda, con la Pontificia 

Universidad Católica del Ecuador (PUCE) y con la Universidad Tecnológica de La 

Habana "José Antonio Echeverría" (CUJAE). 

 

Se ha realizado un convenio marco y específico con la Universidad de Auckland en 

Nueva Zelanda, con la Universidad de los Andes en Colombia y con la Universidad 

Católica de Santiago de Guayaquil (Ecuador) con el objetivo de iniciar posibles 

colaboraciones en el desarrollo de estudios de posgrado vinculados con el ámbito del 

patrimonio. También se está planteando un acuerdo específico con la Universidad 

Mackenzie en Sao Paulo (Brasil). 

 

 

 



 

3.- Actividades con otras Universidades. 

 

Están en marcha tres acuerdos de movilidad BIP para el curso 2024 con el Instituto 

Superior Manuel Teixeira Gomes – ISMAT, con el - Hochschule Mainz – University of 

Applied Sciences y con la Red ReFact donde intervienen además de la US, la 

UNIVERSITÀ DEGLI STUDI-FIRENZE (IT), la HTW SAAR (DE), la UNIVERSITÉ DE 

NANCY (FR), VYSOKÉ UČENÍ TECHNICKÉ V BRNĚ (CZ), WATERFORD 

UNIVERSITY (IR) y con la UNIVERSITÀ DEL MEDITERRANEO-REGGIO CALABRIA 

(IT). 

 

La ETSA se encuentra participando en la Bienal Panamericana de Arquitectura de 

Quito (BAQ 2024), en concreto en la modalidad académica. Los trabajos de los 

estudiantes están coordinados por el profesor Valentín Trillo. Dicho evento tendrá 

lugar en noviembre de 2024 en la ciudad de Quito. 

 

4.- Líneas de trabajo de la Subdirección. 

 

Se ha finalizado la redacción del “Protocolo de movilidad Nacional e Internacional de 

estudiantes salientes y entrantes de la ETSA”, el cual se presenta en esta Junta de 

Escuela. El pasado junio se aprobó el protocolo vinculado con los estudiantes 

salientes, y desde enero de 2024 se ha estado trabajando en el proceso de gestión 

vinculado con los entrantes. Debido a la diferencia que hay con el calendario 

académico de países europeos y no erasmus, se ha prestado especial atención a la 

necesidad de proporcionar medidas compensatorias para aquellos estudiantes, tanto 

entrantes como salientes que tienen dificultades con el ajuste de los calendarios 

académicos. 

 

En marzo se ha recibido la visita de los docentes de la Facultad de Arquitectura de la 

UNAM con el objetivo de finalizar la propuesta de convenio de doble titulación 

internacional en el Grado de Arquitectura con la Universidad Nacional Autónoma de 

México. La propuesta ha sido presentada al vicerrectorado de Internacional de la US el 

pasado marzo de 2024. Ahora mismo se encuentra en trámites de gestión. 

 

Se está apoyando en la organización del Congreso “ARCADIA VI – Siglo XXI, 

Migraciones forzadas y derecho al hábitat”. Ya se ha lanzado la plataforma web, se 

está en el proceso de diseño del programa y lanzamiento de inscripciones. 

 



 

Apoyo en el desarrollo de la BIAUS, donde hay una línea destinada a proyectos 

internacionales con el objetivo de visibilizar el trabajo de nuestros docentes en otros 

países. 

 

Asimismo, se prevé el desarrollo de un protocolo de atención y recibimiento a 

investigadores extranjeros que deseen realizar estancias de investigación en nuestro 

centro. 

 

 

 

Sevilla 6 de mayo de 2024 

 

Julia Rey Pérez 


